
繞路中環出口

【大公報訊】記者莊恭誠報道：行政長官林鄭月娥昨
日帶領司局長、常任秘書長及政府部門首長等各級官員，
應邀出席立法會新春午宴，30多名建制派立法會議員參加
與官員交流；反對派立法會議員則集體杯葛。民建聯主席
、立法會內務委員會主席李慧琼質疑反對派平時稱官員不
聽意見，到有機會表達意見時又不現身，做法不公道。

立法會主席梁君彥昨日致辭時表示，立法會新春午宴
是優良傳統，促進議員和官員溝通，希望在新一年議員和
諧共處，行政、立法機關亦在融洽的氣氛下互相尊重、各
司其職，繼續齊心竭力為市民服務，並希望香港繁榮昌盛、
福氣盈門。

中聯辦團拜設茶敘 不預設議題
李慧琼認為，議員作為社會和政府之間的橋樑，有責

任代表市民向官員反映意見，例如她自己就在立法會與政
府的午宴上，就粵港澳大灣區建設及消防工作困難，分別
與政務司司長張建宗及消防處處長李建日交流。她質疑反
對派平時稱官員不聽意見，到有機會表達意見時又不現身
，做法不公道；並指見到不同級別、範疇的官員都積極出
席交流場合，顯示他們重視溝通且有誠意，希望反對派要
為彼此長遠有商有量建立基礎。

此外，今日是元宵佳節，香港中聯辦主任王志民邀請

全體立法會議員，在中聯辦大樓內舉行春茗團拜。立法會
主席梁君彥昨日接受記者採訪時表示，中聯辦在午宴之前
，特地設置上午十一時半至十二時半的一小時 「茶敘」環
節，不預設話題，供各方自由溝通，各議員可藉此機會，
就各自關注的領域與中聯辦官員直接交流。

梁君彥表示，暫時未能確定是否有反對派議員參加，
呼籲他們珍惜這一難得的機會，積極回應中聯辦善意邀請
、加強溝通交流。

運輸署總工程師（交通工程）梁少江
表示，繞道通車以來，平日及假日分別每
日平均有四萬及三萬架次車輛使用。

被問及繞道實際分流作用，他回應大
部分沿東廊西行或天后一帶往西區及西
隧的駕駛者會使用繞道，現有主幹道包
括告士打道、夏慤道及干諾道中的交通
情況會有所改善，數據待全面通車後再作
觀察。

月內再增兩條巴士線
使用繞道的巴士線，本月內將增加兩

條，分別是新巴18X線及新路線33X，令行
走繞道巴士線增至六條。梁少江稱，該署
研究更多路線改行繞道。

繞道上月通車初期，路牌被批評指示
不清，運輸署指出，已進一步優化標記安
排，東廊入口加設可變信息顯示屏，西行
隧道出口前一段雙白線改為虛線，預留足
夠距離供駕駛者選定路線。

警方稱，所有車輛最多轉線一次已可
到達目的地。而東行方向灣仔北路牌加設
「會展」路牌，但運輸署強調，從中環經

龍和道前往會展二期仍較方便。
運輸及房屋局局長陳帆表示，經過

上次經驗，今次特別安排專業司機在事
前看一次，收集如何加強路牌指示以至
交通信號的意見，透過官民合作和與業
界溝通，令開通時更暢順，市民出行更
順利。

大公報記者 陳卓康

中環灣仔繞道西行出口連接林士街天橋的支路改建完成。運輸
署昨日宣布，繞道將於24日（周日）早上七時全面通車，繞道隧
道西行出口直通林士街天橋，沿中線或快線，可直上林士街天橋往
西區及西隧，毋須再轉出干諾道中調頭，正常情況下，約10分鐘
可由北角東區走廊不停車直達西隧，港島主幹道交通料會改善。運
輸署稱已優化路牌指示，預留足夠距離供駕駛者換線。

中灣繞道優化路牌周日全面通車
方便司機提早轉線 北角10分鐘到西隧

九巴派更系統故障 多站現人龍
【大公報訊】突發組報道：九巴及龍

運巴士電腦派更系統，昨凌晨出現 「龜速
」運作，要改用人手派更，九巴四間車廠
出現「車長人龍」，影響下不少巴士脫班。

昨凌晨3時50分，九巴及龍運巴士的電
腦派更系統出現故障，打印機 「龜速」出
紙，系統未能及時派更，其中九龍灣、屯
門、沙田及荔枝角車廠，均出現大批車長
等候派車的人龍，九巴臨時召來多名車務
督察協助，改以人手派更。惟九巴遲遲未

就事件向外公布。
受事件影響，導致不少車站出現候車

人龍，各轉車站更見 「打蛇餅」，其中屯
門公路往九龍的巴士轉車站，高峰時有逾
千人在排隊候車，不少市民 「鬧爆」九巴
未有向外公布，返工、返學大失預算，有
人稱遲了一個小時才上到車。

經過搶修後系統於昨晨約九時大致回
復正常。九巴發言人向受影響乘客致歉，
指出現事故已在轉乘站加派人手疏導巴士

班次，額外調配外勤人員維持秩序，今早
亦會增派外勤人員協助乘客及維持秩序。

運輸署稱稍後會約見九巴作出跟進。
九巴僱員工會主席郭志誠接受《大公

報》查詢時表示，九巴的電腦派更系統發
生故障，全因使用的電腦硬件殘舊，經常
因未能支援系統容量出現「當機」情況「一年
會有幾次死機。」他建議九巴要盡快更新
派更電腦硬件和軟件，並且每日將泊車地
點編印出來，一旦電腦故障容易協調。

【大公報訊】記者謝進亨報
道：本港今年整體旅客或將呈現
「旺丁不旺財」局面。旅遊發展

局表示，過夜旅客人均消費自去
年下半年起，錄得1.7%跌幅。展
望今年美元持續強勢，連帶各國
貨幣兌換港元貶值，影響旅客訪
港及消費意慾，料今年過夜旅客
人均消費將按年跌6.2%至6195元
，每人少花400多元。

旅發局總幹事劉鎮漢昨日公
布今年工作計劃時預測，全年本
港與入境旅遊相關的總消費，將
按年下調1.6%至3274.5億元。

劉鎮漢透露，旅發局今年將
繼續推廣深度遊，例如以 「香港
後花園」為主題推廣本地綠色旅
遊，重點介紹西貢地質公園、南
區、下白泥及流浮山、鳳園及鶴
藪和大澳五大綠色秘境。
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迪園收入60億創新高仍虧蝕

▲隧道內將增設新路牌指示 運輸署圖片

中環灣仔繞道新增道路標記

車輛可於藍色範圍內轉線

▼中環灣仔繞道西行出口
連接林士街天橋的支路將
於周日開通

大公報記者何嘉駿攝
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立法會新春午宴 反對派集體杯葛不得人心

【大公報訊】記者莊恭誠報道：政府
計劃在明年立法會選舉，試行預先投票及
電子點票，其中預先投票試行計劃供投票
日當值的約三萬名政府人員，可提前七天
到票站投票。政制及內地事務局局長聶德
權昨日在立法會政制事務委員會會議上稱
，政府會做好保安措施，避免有人接觸到
預先投出的選票。

會上反對派議員稱，預先投票針對特
定人群，他們可能有相同政治取向，而預

先投票及正式投票的一星期內可能發生很
多事，影響到選舉結果。

聶德權解釋，預先投票的出發點在於
便利選民、提高投票率，而且這次只是以
政府人員為試點，以積累經驗，長遠會研
究使投票日不在港的選民可提前投票。就
有關安排如何影響選舉結果，政府不會考
慮。多位建制派議員支持預先投票安排，
指這類安排在海外有先例，可供香港參考
經驗。

透視 蔡樹文

政府擬於2020年立法會換屆選舉，讓
在投票日因執行選舉職務而無法投票的政
府僱員，提早七天預先投票。政制及內地
事務局局長聶德權表示，今次計劃以公務
員作試點，長遠會考慮推至全港市民，讓
在投票日不在港的市民可預先投票。

對政府的建議，反對派照例反對，反
對理由花樣百出，有陰謀論、有程序公議
論、有保安措施論，總之一個字─反！

容許個別有需要人士在法定投票日前
投票，世界各國和地區早有先例，並非香
港獨創。在香港，有大批必須當值未能在
法定投票日投票，行使公民責任的人員。
例如紀律部隊、醫護人員及負責選舉事務

的前線及後勤人員。由於工作需要，他們
無法按規定到所轄選區投票，現行安排等
於變相剝奪他們的公民權，我們不能叫24
小時當值的消防員，離開崗位去投票吧？
萬一發生火災怎麼辦？

至於保安問題，相信當局有能力做得
更好，與應否容許預先投票無關。

昨日，中共中央、國務院印發了《粵
港澳大灣區發展規劃綱要》，隨着 「規劃
綱要」進一步完善落實，將有更多的香港
人前往大灣區創業、工作、居住，對於這
批在大灣區發展的香港人，如何保證他們
投身大灣區後，其公民權不會因為身在大
灣區而被忽視，當局需要早作規劃。

預先投票 符國際慣例

▲行政長官林鄭月娥昨日帶領司局長、常任秘書長及政府部門首長等各級官員，應邀出席立法會新春
午宴

▲反對派議員玩杯葛，拒絕出席新春午宴
大公報記者何嘉駿攝

立會選舉公僕將可提前投票旅發局料過夜客消費跌6.2%
【大公報訊】記者謝進亨報

道：香港迪士尼樂園連續四年
「見紅」，但業績顯著改善。樂

園昨日公布業績，截至去年9月29
日的過去一年財政年度，總收入
約60億元，按年勁升18%；未扣
除利息、稅項、折舊及攤銷前盈
利（EBITDA）飆升48%至近14億
元。以 「埋單」計算，樂園全年
虧損5400萬元，但較對上一年蝕

3.45億元，大幅改善84%。
根據政府與華特迪士尼的協

議，迪士尼管理費與EBITDA掛
鈎，基本管理費為EBITDA的6.5%
，意味華特迪士尼可收取管理費
估計約9100萬元。香港迪士尼樂
園行政總裁楊善妮稱，樂園去年
全年有670萬入場人次，按年升8%
，內地客升9%，日本客源市場更
勁升44%。


